

## **Journée mondiale de lutte contre le sida : Paris appelle à un plan d'urgence du dépistage**

**A l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre le VIH/sida, Anne Hidalgo et son équipe réaffirment leur engagement de faire de Paris une ville sans sida et appellent à un plan d'urgence pour le dépistage du VIH.**

À la suite de la campagne de communication « Faisons de Paris la ville de l'amour », lancée en juillet dernier par la Ville de Paris et l'association *Vers Paris sans sida*, l'Exécutif municipal poursuit son action dans la lutte contre le sida.

Mi-novembre, le Conseil de Paris a ainsi renouvelé ses subventions aux associations de lutte comme Aides, Le 190, Le Kiosque infos sida et toxicomanie ou encore Act-Up Paris, pour un montant de 396.000€. Ce soutien de la collectivité est indispensable pour renforcer les actions de dépistage et de sensibilisation auprès des personnes les plus exposées.

### **Des avancées importantes en 2017**

Cette semaine, l'association *Vers Paris sans sida*, présidée par France Lert, présentera son premier rapport d'activité. Avec un budget final de 800.000 € pour 2017, dont 100.000 € abondés par la Ville de Paris, cette association a déjà permis des avancées considérables :

- Elle a doublé la capacité de dépistage des associations intervenant auprès des migrants et des populations afro-caribéennes dans les quartiers prioritaires, avec le financement forfaitaire de 5.000 dépistages par TROD en complément des dotations de l'Assurance maladie.
- Elle a renforcé l'offre de consultations pour la prophylaxie pré-exposition ou PrEP, par le financement de 11 vacations hebdomadaires dédiées à la PrEP dans les centres de dépistage parisiens (CeGIDD), hospitaliers et non hospitaliers, soit une capacité de 1.000 patients supplémentaires sous PrEP à Paris.
- Elle a déployé des autotests comme solution complémentaire favorisant le dépistage fréquent pour les personnes les plus exposées. En négociant un tarif unique pour l'ensemble des associations et CeGIDD habilités à délivrer gratuitement des autotests, l'association *Vers Paris sans sida* leur a permis d'accroître de 50% leur volume de commandes en 2017.

- Elle s'apprête à financer des consultations avancées à horaires aménagés dans les centres médicaux associatifs communautaires dédiés à la santé sexuelle gay.

La Ville de Paris finance également des projets concrets comme celui de la Maison Chemin Vert (11e). Cette maison psychosociale de santé constitue un espace unique innovant ouvert au cœur de la ville. Elle permet une prise en charge médico-sociale globale de personnes en situation de précarité et atteintes de maladies infectieuses chroniques (VIH et hépatites), tout en offrant du soin de 1er recours aux habitants du quartier.

### **Un plan d'urgence pour le dépistage du VIH**

Les estimations des cas non diagnostiqués dressent néanmoins un état des lieux alarmant. C'est pourquoi la Ville appelle l'Etat à lancer un grand plan d'urgence pour le dépistage du VIH, avec plus de moyens et d'actions concrètes.

A Paris, c'est par exemple le financement par la Ville de nouveaux équipements, à l'image de l'unité mobile de dépistage du VIH et de promotion de la santé qui vient d'être acquise par l'association Afrique Avenir, grâce à une subvention de 43.900€ allouée par la Ville de Paris. Cette structure innovante, dédiée aux personnes originaires d'Afrique subsaharienne aujourd'hui particulièrement exposées, a été inaugurée mercredi.

### **Changer la façon dont on parle du VIH**

FAISONS de Paris la ville de L'AMOUR sans sida : ce slogan s'est affiché dans les rues de Paris à l'été 2017, accompagné de messages simples, positifs et nouveaux dans la façon d'aborder le VIH. D'une part, derrière l'objectif fédérateur de la fin du sida, il s'agissait de montrer que Paris est une ville inclusive pour les populations que le VIH discrimine, en particulier les hommes homo ou bisexuels, les personnes nées en Afrique subsaharienne et les personnes transgenres. D'autre part, pour la première fois en France, une campagne publique portait avec clarté des vérités trop peu relayées : les personnes séropositives sous traitement ne transmettent pas le VIH à leurs partenaires et le prophylaxie pré-exposition, ou PrEP, est une solution de protection à part entière pour mettre fin au sida.

Fort de ce premier temps de communication, l'association *Vers Paris sans sida* s'est associée à la radio Africa n°1 pour décliner ces messages. Angélique Kidjo, Youssou N'Dour, Manu Dibango, Passi, Lilian Thuram et Fabrice Eboué, Diénéba Dembélé, Aïssa Thiam et Robert Brazza ont ainsi prêté leur voix à la campagne « Sur le sida, il y a du nouveau ! », diffusée sur les ondes d'Africa n°1 jusqu'au 12 décembre.

L'association lance également cette semaine une campagne de promotion du dépistage sur le réseau social Hornet, qui célèbre les changements positifs qu'offrent les nouvelles solutions préventives pour une communauté qui a payé un lourd tribut à l'épidémie de sida.

**Contact presse** : Chloé Humpich / [presse@paris.fr](mailto:presse@paris.fr) / 01 42 76 49 61